

"MEMORIA HISTÓRICA, PRESENTE VIBRANTE"

## Marcha LGBTQ+ busca igualdad en el Edomex

CLAUDIA RODRÍGUEZ Y LENDALY ELIZANDE

Con el lema "demandamos y ganamos", recordaron que por primera vez la comunidad contará con un presupuesto en la entidad

En punto de las 11:00 horas de ayer, integrantes de la comunidad LGBTQ+ salieron a las calles de Toluca en el marco de la edición número 20 de la marcha del orgullo la cual llevaba como consigna principal "Memoria histórica, presente vibrante".

"Agradecer la presencia de amigos, colectivos y aliados que se sumaron a esta marcha, y justamente este año vamos a buscar la conmemoración de nuestro liderazgo histórico", detallaron los participantes.

El contingente partió entre música, banderas de colores, baile, maquillajes y carros alegóricos desde el Hemiciclo de Juárez ubicado en la avenida Isidro Fabela, para continuar por las principales calles de la capital mexiquense como Miguel Hidalgo, Melchor Ocampo, José María Morelos y Pavón, Nicolás Bravo, Independencia, Mariano Riva Palacio, hasta concluir en avenida Sebastián Lerdo de Tejada Frente a Palacio de Gobierno.

Durante la marcha del orgullo, se pudieron leer también consignas como "de-

mandamos y ganamos, presupuesto LGBTQ+" y es que recordemos que el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Segundo Circuito del Poder Judicial de la Federación resolvió que la dicha comunidad deberá contar con un presupuesto etiquetado, por lo que el gobierno del Estado de México, así como la Legislatura local están obligados a cumplir la sentencia ejecutoria, que será la primera ocasión que ocurra en la entidad mexiquense.

"Con cambios positivos, hoy la vieja guardia y la nueva guardia entregamos resultados matrimonio igualitario, la nueva ley de identidad de género, tipificados de crímenes de odio, hoy tenemos un día especial y vamos a seguir para buscar mejores condiciones".

También aprovecharon esta fiesta multicolor para pedir un alto a la transformación, ya que señalaron quienes marcharon que no es un delito elegir su identidad.

Los elementos de la Policía de género de la Secretaría de Seguridad del Estado de México acompañaron a los participantes

**De acuerdo con el Inegi, el Edomex es la entidad federativa que cuenta con el mayor número de personas que se autoidentifican LGBTQ+, con 489 mil 594 habitantes**



Buscan que se les brinden espacios seguros en el territorio mexiquense

de la marcha desde el Hemiciclo hasta el punto donde finalizó con un evento artístico cultural.

### TERCERA EDICIÓN DE LA MARCHA DEL ORGULLO EN IXTAPALUCA

Por tercer año consecutivo miembros del colectivo LGBTQ+, oriundos del municipio de Ixtapaluca, realizaron Marcha del Orgullo para visibilizar su lucha por la igualdad y espacios seguros en el municipio.

Mario es un joven gay que reside en Ixtapaluca y que año con año asiste a la Marcha del Orgullo en la Ciudad de México; sin embargo, había estado buscando la manera de hacer llegar esta celebración de la diversidad a su municipio.

"Siempre he pensado que nos dejan de lado, siempre dice el presidente municipal que somos parte importante en su gobierno, pero sólo volteo a ver la marcha, somos menos de 70 personas, pero eso sí, listas para luchar por nuestros derechos. Me pone muy contento que año

con año somos más. Empezamos un pequeño grupo de 10 o 15 personas, y este año somos más, me gusta ver que hay muchísimos chavitos orgullosos de quién son", declaró.

Para Mario y el Comité por la Diversidad de Ixtapaluca, los organizadores de la Marcha, es muy importante gritar por los derechos de las personas del colectivo en uno de los municipios pertenecientes a la entidad con mayor cantidad de personas pertenecientes al colectivo.

"Es importante hacerle ver al mundo que existimos, que somos pocos pero que continuamos resistiendo en un municipio donde aún reina el machismo y la homofobia, donde nos ven raro por ser quienes somos realmente. No solo vivimos aquí, resistimos y nos mantenemos orgullosos de quienes somos"

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género 2021, realizada por el Inegi, el Edomex es la entidad que cuenta con más personas que se autoidentifican LGBTQ+, con 489 mil 594 habitantes.